

(様式第1号)

平成28年11月8日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 石垣昭一
記録員 笹原隆義
班員 後藤和信
〃 遠藤敬知
〃 遠藤喜昭



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年11月8日(月) 午後7時～午後8時30分	
2 会 場	市立天童北部公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	10名	
5 報 告 内 容	議会活動状況説明、6月から9月までの定例会・臨時会で議決した内容、賛否が分かれた議案とその理由など	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	意見等	当日の回答
	市民 貧困、給食費の支払い不可な家庭など、解決できれば。(1)	議員 執行部に提言していく。
	市民 いじめの対策委員会など実際の動きが見えない。(2)	議員 対策委員会を設置してある。専門分野から検討して実行している。早期発見に向けしっかり対応している。担当課にも情報キャッチ、いじめ防止策など地域との連携などを提言していく。 教育委員会の体質にも問題あり。いじめが出ると現場の評価に影響があるため隠す体質があろう。強く提言していく。

	<p>市民</p> <p>いきいきサロン用のバスはありがたいが満杯になる事も多々ある。(3)</p>	<p>議員</p> <p>いきいきサロンの利用が年々多く、バスに乗れない話も聞くので提言していく。</p>
	<p>市民</p> <p>天童市は県内で人口が減っていない自治体ではあるが、今後の天童市の将来像・方向性が全く見えない。</p> <p>また市内で南部だけ開発している感が強い。北部も含め市内一体となってやってほしい。</p> <p>各議員はどう考えているか。(4)</p>	<p>議員</p> <p>笹原：南部だけ開発されているというわけではない。天童市全体で動いている。また今後の方向性としては経済、雇用対策をよくしていかなければならぬと思う。</p> <p>後藤：南部も北部もしっかりとやっていかなければならない。</p> <p>健康で長生きでいられる高齢者対策を考えている。クアオルトなどの取組みで、病気にならない形にしていく。大きな施設を作るのではなく自然を利用した形にしていく。</p> <p>石垣：寺津小は来年より複式学級。確かに南部の開発が優先的である。しかし南部北部問わず、どう進めていくかが大事である。</p> <p>遠藤敬：数年前、コンパクトシティを進めていくのが市の考え方。都市計画審議会にて止めるべきと提言した。平成の大合併の99%が失敗。一番大きい自治体に吸収されたため。天童は合併していないのに、中心部に吸収され他は空洞になる。合併していないのに、合併の過ちを繰り返すことになる。周辺部があつての天童市。税金を平等に納めているので平等に開発されるべき。</p>

	<p>遠藤喜：私の集落95軒の内、小学入学は1人。自分の地域の過疎が顕著。子供が定住、たくさんできるような事が大事。子供が天童に住み続けなければ物凄く不安。真剣に天童に子孫が残るような事をしていかなければならない。どうすれば子供を生み育てる事に力を注いでいきたい。</p> <p>私の所も置き去りにされ、西側ばかりの開発と言った声がある。人口減少がどんどん進み、むやみやたらな開発が良いのか疑問。有効な土地活用などしっかり考えていかなければならない。</p>
市民	<p>市民病院について、何年も経営がうまくいっていないし、赤字垂れ流し、財務指標のマジックで黒字と言っているだけ。</p> <p>ドクター、看護師はじめ病院内スタッフの対応も悪い。それなのに、9月議会の病院決算で賛成多数なのは理解不明。</p> <p>各議員の考えを伺いたい。(5)</p> <p>議員</p> <p>笹原：経営については一般会計から繰り入れしているのは知っているが、数年前と比べ徐々に良くなっている。今後も努力していく病院に期待した。</p> <p>また採決で反対する事は簡単だが、その具体的対案があるかというと無いのが現状。反対するからは、どうすれば病院が良くなるか明示しなければダメ。</p> <p>後藤：やみくもに反対はしない。薬価を下げたいが、まだまだ不十分。啓蒙活動などしっかり対応していきたい。</p> <p>石垣：むやみに赤字があるのは良しとしない。公立病院の性格上、救急医療など不採算部分を抱えなければならない。国の制度の問題であ</p>

		<p>り、薬価・診療報酬など改善を進めいかなければならない。</p> <p>遠藤敬：私だけが反対した。</p> <p>病院側は黒字と言ったが、未収金分も収益に入れており、その分を差し引けば赤字になっている。市民より選ばれる病院になっていかなければならない。しかし実際は選ばれてない。医師会との連携もなってない。病院の努力が見えない。いくらでも税金を投入してもいいと言うものではない。明確なスパン・明確な数値目標を掲げて努力すべき。</p> <p>遠藤喜：病院の対応の悪さや苦しんでいるのにスタッフの対応・態度が良くない話を聞く。しかし、そのことが病院にも届いており、スタッフが一丸となって直そうとしていることが分かった。抜本的な病院の黒字経営が出来るよう私もしっかりと勉強して提言していく。</p>
市民	議員	<p>病院経営について、垂れ流しのような赤字を流して、スタッフの対応も悪いのに 21 議員の内、反対は 1 人。議会だよりでは、○と × しかないので、市議会議員が何を考えているのか分からなかつた。しかし今回話を聞いて、△である議員もいて、今後の病院に期待していることも分かった。</p> <p>将来、どう良くなるか具体的な数字などを含め、我々に教えてくれれば。政治にも責任があろう。</p> <p>ありがとうございます。</p>

	<p>市民</p> <p>薬価の件で、ジェネリックに変えてくれとドクターに言えない。ドクターの処方通りになる。医師会と市民病院、行政側でしっかりと進めて欲しい。(6)</p>	議員
	<p>市民</p> <p>市民病院の問診の対応もよくない。患者も少ない。(7)</p>	<p>議員</p> <p>市民に選ばれる病院になっていない。患者を受け入れずに、赤字だと言って血税を使っている。</p>
	<p>市民</p> <p>ひかり公園に最新の貯水槽。横手の視察も来た。しかし市民への周知があまりない。(8)</p>	議員
	<p>市民</p> <p>防災の予算がほとんどついてない。北部地区へ40万。8町内で40万では何も出来ない。スポーツなどには防災グッズがあるのは分かるが、北部公民館には一切ない。北部、南部、中部など均一に考えるべきでは。(9)</p>	<p>議員</p> <p>災害は全国どこでも起こり得る。備えも地元にしっかりと整備していく必要がある。担当部署に申し入れしていく。</p>
	<p>市民</p> <p>いきいきサロン以外のバスは使わないのでなく、空いているのなら、公民館での活用なども考えるべき。(10)</p>	<p>議員</p> <p>空いてるなら使うべきと考える。</p>
	<p>市民</p> <p>消防団再編について、ここ最近で、北部の消防団を作りたいと言われた。しかも書類もなしでいき</p>	<p>議員</p> <p>消防署に再編計画の進み具合を聞くと、順調に進んでいるとの事だった。</p>

	<p>なり。5年前に一度再編したいと話はあったが具体的な内容はなかった。それが最近急に人集めなどと言われてもこっちも対応しづらい。</p> <p>消防署も消防団に丸投げ。ただ消防団も動けない。</p> <p>消防署、総務部、議会など進捗状況など地域との状況のチェック機能はないのか。(11)</p>	<p>所管の常任委員会としても、しっかり確認して返答するようにする。</p> <p>議員 大事な問題。これまでの現状を踏まえた形で話を進めていくべき。</p>
7 所感	<p>北部の不満点、疑問点が多々出た。特に市民病院については多くの意見があり、問題の深さを感じた。どのように、どうしていくかなど市民に分かってもらえる具体的数字を出して多くの市民に理解してもらうべきであろう。</p> <p>また、市民の方より、「全く意味の無いものと思ったが、今回の市政報告会はとても良かった」という言葉を貰えたのは非常に嬉しかった。</p>	